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～校 訓～ 「立志 善心 叡智」

～学校教育目標～
｢学び合い 支え合い 高め合い｣

11月19日(木 )、万
全のコロナ予防対策を
講じて、2年生が秋田
市の大学や専門学校を
訪問してきました。こ
の訪問では、様々な上
級学校があることを知
るとともに、自分の将
来を考えたり、今後の
進路選択の意識を高め
たりするねらいがあり
ます。
今回訪問した学校は、

｢秋田県立大学｣｢秋田公
立美術大学｣｢秋田コア
ビジネスカレッジ｣｢秋
田リハビリテーション
学院｣です。2年生の皆
さんは、初めて見る上
級学校の様子に驚いた
表情を浮かべながらも、
興味津々の眼差しで見
学や体験活動を行っていました。
今回の訪問が、これからの自分のキャリア

を考える参考になってくれればと思います。
2年生の皆さん、お疲れ様でした。

11月16日 (月 )は、
毎年恒例の「お弁当の
日」でした。これは、
朝自分で弁当を作って
くるというもので、昨
今その重要性が言われ
ている「食育」の一環
も兼ねています。
普段は家族にお願い

しているお弁当も、自
分で作ってみると意外
と楽しかったとの感想
もありましたが、やは
り大変さも体感できた
のではないでしょうか。
改めて朝早く起きて自
分のために弁当を作っ
てくれる家族への感謝
の思いが深まったと思
います。
この日のお昼の時間

は、お互いのお弁当を
見せ合ったり、友人のお弁当をのぞき込ん
だり、普段の給食よりも賑やかな楽しい昼
食となりました。

11月18日(水)、テ
レビでご覧になった方
もおられると思います
が、西仙北中で「比内
地鶏のおいしさを伝え
る出前授業」が行われ、
秋田の名産である比内
地鶏を使った給食を、
生産者の方々と一緒に
味わいました。
この事業は、県の農

林水産部畜産振興課が
主催したもので、今回
は給食の「芋の子汁」
に比内地鶏が入っており、いつもよりもジ
ューシーで旨みのある鶏肉に、全校みんな
が舌鼓を打ちました。
比内地鶏は、全国でもその美味しさが有

名なのですが、改めて県産畜産物の素晴ら
しさを実感することができましたし、食べ
ているときの子どもたちの笑顔からもうか
がい知ることができました。
この日は、テレビ局や新聞社の方々も大

勢訪れ、少々緊張した様子が見られました
が、3年生の皆さんは笑顔で対応していま
した。

同じ西仙北地域にあ
る西仙北高校では、毎
年、社会福祉先進国で
あるデンマークに数名
の生徒が研修に出かけ
ています。そして、そ
の報告会を西仙北中で
3月に行う予定でした
が、今年は新型コロナ
感染予防の休校のため
に延期されていました。
そして、11月20日

(金)の午後、延期され
ていた報告会を１･２
年生を対象に行いました。西仙北高校からは、
2年生の時田さん(西仙北中出身)と伊藤さん
(協和中出身)に来ていただき、パワーポイン
トを使ったとてもわかりやすいプレゼンをし
ていただきました。特にデンマークでは消費
税が25%と高いのですが、その分、医療費
や教育費が無料であることに驚いている中学
生が多かったようです。
西仙北地域では、小･中･高が1校ずつある

利点を生かし、今後とも３校種の連携を深め
る活動を行っていきたいと思います。
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今日の朝集会では、
「読書の秋」にふさ
わしい「校内ビブリ
オバトル」が行われ
ました。これは、自
分が読んだ本をたく
さんの人に紹介し、
その話を聞いた人が、
どれだけ紹介した本
を読みたくなったか
を競うものです。
今回は、佐々木
さん、星宮 さ

ん、福田 さんが
バトラーとなって制
限時間1分30秒という短い時間で、自分の
紹介する本について熱く語ってくれました。
3人とも素晴らしい紹介で、どの本もすぐに
でも読んでみたくなるほどでした。
ネット社会と言われている現代ですが、だ

からこそ「読書」の重要性が再認識されてい
ます。ぜひ、この機会に読書に親しんでみて
はいかがでしょうか。

今年度は、新
型コロナの影響
で中止となって
し ま い ま し た
が、例年、生活
文化部員が中心
となって、いろ
いろな統計を取
ったり、その結
果をグラフに表したりしたことをまとめて、
「統計グラフコンクール」に出品していま
す。本校では平成26年から毎年出品し、こ
れまでも、特選をはじめたくさんの賞を獲
得しています。昨年度も、2年生(当時1年
生)の菅原 さんと嵯峨 さんの作品が
入賞しています。
このようなこれまでの西仙北中学校の取

組が評価されて、秋田県知事の佐竹さんか
ら「学校賞」を授与されました。本当に名
誉なことだと思います。全校生徒と喜びあ
いたいと思います。

１２月の主な行事予定
日 曜 主 な 行 事 予 定
１ 火 スクールバス冬季時間開始

ＰＴＡ授業参観
ＰＴＡ親子講演会

３ 木 秋田県学習状況調査(1･2年)
３年実力テスト

４ 金 薬物乱用防止教室（２年）
５ 土 数学検定
７ 月 ３年学習相談(Ａ英・Ｂ数)
８ 火 定例朝集会

特別支援教育セミナー
９ 水 生徒会専門委員会

１０ 木 生徒会中央委員会
図書サポーター来校

１１ 金 ３年学習相談(Ａ理・Ｂ英)
１４ 月 ３年学習相談(Ａ国・Ｂ理)
１５ 火 定例朝集会

３年学習相談(Ａ数・Ｂ社)
１６ 水 基礎テスト(国語)
１７ 木 ３年学習相談(Ａ社・Ｂ国)
１８ 金 新聞読もうＤＡＹ

スクールカウンセラー来校
２０ 日 アンサンブルコンテスト県南地区大会
２５ 金 生徒会主催の集会
２６ 土 冬休み開始(～1/13)
２９ 月 学校閉庁(～1/3)
３１ 水 大晦日

今年もお世話になりました。

皆様、よいお年をお迎えください。

※ 新型コロナウイルスの感染状況によって
は、行事の変更･中止等もあり得ますことを
ご了承願います。

○大仙市教育委員会主催「子ども読書通帳」
５０冊賞 澤田

毎年、6月と11月のそれぞれ5日間で、２
年生を対象に給食の｢残食調査」を行ってい
ます。その結果を栄養教諭の佐々木先生から
いただいたのでお知らせします。
(残食率＝残った重量÷食缶に入っていた重量×100)

上の表を見ると、2年生は、昨年度の2年
生(現3年生)よりも給食を残す人が多いよう
です。(牛乳は今の2年生がよく飲みますね。)
ちなみに、今の2年生と、現在の3年生が

2年生のときの同じ時期の身長を比較してみ
ました。

男 子 女 子
現在の２年生 １６１．８ １５４．０
昨年の２年生 １６３．３ １５５．７

残食量と身長の相関関係ははっきりと分か
りませんが、人生の中で、中学生の時期が一
番身体的に成長することは間違いないと思い
ますし、その原動力になるのは「食べること」
だと思います。
給食は、専門の栄養士の先生が伸び盛りの

中学生のことを考えた栄養バランスのとれた
メニューです。アレルギーがないとすれば、
多少苦手な食材も自分を成長させる薬だと思
って食べてみてはどうでしょう。

【現２年生の残食調査】
6月調査 11月調査

ご飯やパンの残食率 8.2% 11.4%
おかずの残食率 9.4% 10.1%
牛乳の残食率 2.2% 1.7%

【昨年度の２年生（現３年生）の残食調査】
6月調査 11月調査

ご飯やパンの残食率 3.2% 4.2%
おかずの残食率 7.2% 5.6%
牛乳の残食率 5.0% 12.3%


